

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 1586
Ciudad Universitaria, 9 de febrero de 2017.

Urgente un cambio al modelo de desarrollo de México: Vera Jiménez

- **Participa el rector en reunión de rectores región México de la UDUAL**

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, participó en la reunión de la Asamblea Regional México de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL) realizada este 8 de febrero en la Ciudad de México, en la que estuvieron presentes rectores de diversas instituciones integrantes de esta organización.

Convocados por Sara Ladrón de Guevara, rectora de la Universidad Veracruzana; David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana -vicepresidentes titular y alterno de la Región México, respectivamente- y Roberto Escalante Semerena, secretario general de la UDUAL, se reunieron con los rectores para discutir el futuro de México y sus instituciones de educación superior en los escenarios que implica el actual gobierno estadounidense.

La reunión tuvo como precedente el acuerdo signado por destacados especialistas y promovido por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), titulado “Nuevo Curso de Desarrollo”, el cual asume la responsabilidad de generar una respuesta racional, con sentido de urgencia, a un panorama crítico ocasionado por la hostilidad del gobierno de Trump hacia nuestro país.

El documento refiere una redefinición del rumbo donde se combatan las violaciones a los derechos humanos, como las deportaciones masivas. Asimismo, implica la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con una óptica multilateral, donde se deje de suponer que el libre comercio es el único e indiscutible instrumento de la política de crecimiento y empleo.

Por su parte, el rector Alejandro Vera Jiménez dijo que es urgente que México replantee el rumbo de su desarrollo, “pero no sólo desde el punto de vista de la economía, también es necesario que los diagnósticos se enriquezcan con aportaciones y propuestas de la antropología, la psicología, la sociología, la ciencia política, la historia y las relaciones internacionales”.

El rector de la UAEM destacó la importancia de poner en el centro de nuestro posicionamiento como instituciones de educación superior a los seres humanos concretos, que tienen rostro y apellido y que aquí y ahora, están viviendo y padeciendo la incertidumbre.

“Tenemos además que hacernos cargo de que en términos reales la democracia mexicana ha estado secuestrada por la clase política y por las partidocracias que la sustentan y la sostienen, de ahí que desde la academia, desde las organizaciones de la sociedad, desde nuestro rol de ciudadanos debemos apropiarnos del espacio público, e imponer la agenda del debate. Tenemos que tejer nuevas relaciones y crear nuevas palabras para nombrar estas relaciones, fortalecer lo que nos une, pero también ser capaces de dar cabida a la diversidad y a la pluralidad”, dijo Alejandro Vera.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



El rector de la UAEM convocó a “frenar con dignidad y firmeza toda conducta xenofóbica y discriminatoria”, respecto de los mexicanos en los Estados Unidos, pero también, “hacernos cargo de las conductas xenofóbicas y racistas con las que en ocasiones se les trata a los migrantes centroamericanos, estrechar lazos con los países de América Latina y por supuesto con sus universidades”, dijo.

Los rectores coincidieron que un nuevo proyecto reclama a las universidades cerrar la brecha científica y tecnológica que México tiene respecto de los países del norte; la innovación social con nuevos proyectos de desarrollo comunitario, de producción solidaria; y afianzar la educación universitaria como un derecho humano y un bien público frente a las corrientes que la mercantilizan.

Durante el encuentro se discutió la redacción final de un pronunciamiento que será puesto a consideración a los 68 rectores que conforman la Región México de la UDUAL y será a dado a conocer en los próximos días.

La UDUAL es un organismo internacional creado con el fin de promover el mejoramiento de las instituciones de educación superior asociadas. Además, se enfoca en afirmar y fomentar las relaciones entre las universidades de América Latina con otras instituciones y organismos culturales.

Al encuentro también acudieron Orlando Delgado Selley, coordinador de Internacionalización de la UDUAL; Rolando Cordera, economista; el embajador Jorge Eduardo Navarrete, economista y diplomático; Enrique Provencio, economista del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo (PUED) UNAM; Daniel González, representante del rector Rogelio Garza Rivera, de la Universidad Autónoma de Nuevo León; Alejandro Méndez, representante del rector Adolfo Antonio Guerra Pérez, de la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas; Gustavo Rodolfo Cruz Chávez, rector de la Universidad de Baja California Sur; Román Díaz Tamayo, representante del rector Gerardo Montero, de la Universidad Autónoma de Campeche, así como las representantes acreditadas de la Universidad de Guadalajara, y del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente.

Por una humanidad culta